

## Mineras tienen peor desempeño desde 2011 (El Financiero 06/05/14)

Mineras tienen peor desempeño desde 2011 (El Financiero 06/05/14) Axel Sánchez [asanchez@elfinanciero.com.mx](mailto:asanchez@elfinanciero.com.mx)  
Martes, 6 de mayo de 2014

- Su flujo de operación disminuyó 28% entre enero y marzo de este año.
- Peñoles, Autlán, Grupo México y Frisco, con EBITDA en niveles de hace tres años.
- La devaluación de los metales, mayores impuestos y una menor extracción, las causas.

Se desploma el flujo operativo de las mineras. Las empresas mineras que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) tuvieron un primer trimestre del 2014 para el olvido, afectadas por la caída en el precio de los metales, un menor volumen de ventas y la aplicación del impuesto a la extracción desde enero. El flujo operativo (EBITDA) consolidado de las firmas del sector ascendió a 15 mil 966 millones de pesos, el cual representó una caída de 28 por ciento respecto a igual lapso del 2013. Este nivel es el más bajo desde el obtenido en el primer trimestre de 2011, cuando este rubro alcanzó los 19 mil 797 millones de pesos. Asimismo, este desempeño del EBITDA fue inferior al de una muestra de 67 empresas que cotizan en la BMV, las cuáles observaron en promedio una baja de 0.01 por ciento en dicha partida durante el primer trimestre del año en curso. Entre las empresas del sector minero, Minera Frisco fue la más afectada. Su flujo operativo se desplomó 96 por ciento en el trimestre, seguida por Peñoles, con un descenso de 27 por ciento, mientras que Grupo México registró una caída de 24 por ciento. Minera Autlán, en contraste, logró elevar su EBITDA en 125 por ciento, apoyada principalmente por su nueva central hidroeléctrica. La utilidad neta conjunta de las cuatro compañías mineras disminuyó 39.2 por ciento en el primer cuarto del 2014, al registrar un total de 6 mil 892 millones de pesos frente a los 11 mil 350 millones del mismo periodo del 2013. En términos de ingresos, las mineras sumaron 46 mil 893 millones de pesos, cantidad 14.4 por ciento por debajo de los 54 mil 799 millones registrados en el periodo enero-marzo del año pasado. En todos los casos, los volúmenes de ventas se redujeron en más de 20 por ciento debido a la reestructuración de los proyectos mineros de las empresas para hacerlos más eficientes. Esto fue consecuencia del nuevo impuesto a la extracción de 7.5 por ciento que se les aplicó a partir de enero de 2014, más 0.5 por ciento en caso del oro y plata. Las caídas que registró el precio de los metales durante el periodo trimestral fueron de 21 por ciento en el caso del oro, 32 por ciento en plata, 12 por ciento en molibdeno y 10 por ciento para el cobre. Analistas estiman que no habrá recuperación en lo que resta del año para este sector, por lo que esperan que las modificaciones en sus operaciones sean para mejorar la extracción de metales. Mauricio Candiani, presidente y director general de Candiani Mining, explicó que las grandes empresas están reduciendo sus inversiones, pues encuentran más rentable comprar minas a empresas pequeñas y medianas que los venden a un menor precio de lo que cuesta la exploración. Es por esto que firmas como Industrias Peñoles y Grupo México han dado a conocer que el uso de capital para la búsqueda de nuevas betas lo han disminuido, debido a que es más rentable elevar las explotaciones existentes.